
　9月1日（土）、福井県繊協ビルにおいて「ユニオンセミナー上級編」を開催しました。これは連合福井が進める組

合役員育成プログラムの一環として階層別に実施しているもので、今回は「組合三役（委員長・副委員長・書記

長）」の方を対象に各組織に参加を呼び掛け、13産別・32単組から55名が参

加しました。

　これまで連合福井教育・研修委員会で企画等を進めてきましたが、今回の

セミナーの“ねらい”は以下の2点です。

　日本各地で甚大な被害をもたらす数々の災害において、亡くなられた方々のご冥福を謹んで

お祈り申し上げますとともに、被災された皆様に、心からのお見舞いを申し上げます。

　今年は福井豪雪、大阪北部地震、西日本豪雨、大型台風、そして北海道地震など、数十年

に一度と言われる規模の自然災害が頻繁に起こっています。「災害はいつ・どこで起こるか

わからない」まさにそういう状況です。連合本部では、災害情報センターを開設するなど、

各地方連合会・構成組織からの情報収集を行うとともに、必要な支援活動を行っています。

そうした中、連合福井各地協管内においても協力店舗の一角をお借りして支援カンパ活動を行いました。

　今私たちにできることを…。多くの方々から温かい善意が寄せられました。

①経営者も学ぶ「リーダー論」から学びと気づきを得、

　　組織運営・リーダー像についてあらためて考える機会づくりとする。

②様々な産業・業種の働く仲間が集まる「連合福井」の

　　スケールメリットを活かすため、交流を深めネットワークづくりの場とする。

　組織のリーダーはブレないためにも、理念や哲学が必要となってきます。今

回の講話内容は会社も組合も関係なく、”リーダー”に共通するものでした。

自分たちの組織運営、あるいは自分自身に置き換えて考

えたときに、ハッとするお話しもありました。様々な学

び・気づきが皆さんそれぞれあったのではないでしょう

か！？「はじまりは自分から！」まさにそのとおりだと思い

ます。

　今回のセミナーが組織運営やリーダー像をあらため

て考え、交流を深める機会につながっていれば幸いです。

ユニオンセミナー「上級編」～リーダー像を考える～ユニオンセミナー「上級編」～リーダー像を考える～

横山会長から開講にあたって
趣旨を含めた挨拶

教育・研修委員会
室田委員長から本日のまとめ

立食形式での交流会

「いい会社」のよきリーダーが大切にしている7つのこと

講師：瀬戸川　礼子 氏（ジャーナリスト、中小企業診断士など）

9月5日(水)　ハーツつるが店前にて　

【嶺南地協】

【福井地協】 【丹南地協】

9月22日(土)　JR福井駅西口にて 10月6日（土）アルプラザ鯖江店・武生楽市にて

9月6日(木)　おばまショッピングセンター前にて

　9月11日（火）18：30～ユニオンプラザ3階大ホールにて、連合福井

「介護セミナー」を開催しました。このセミナーは連合福井男女共同参

画推進委員会の活動において、仕事と家庭の両立支援対策の中で、性別

や年代を問わず組合員の不安となっている「介護」問題をテーマに開催

しているものです。今回で3回目の実施となり61名の参加がありました。

　『介護離職をなくすために』のテーマのもと、1回目は「介護保険制度、

介護に関する事前知識」、2回目は「介護支援者から学ぶ介護のあり方」、

そして今回（3回目）は、「仕事と介護の両立」という内容で、昨年に引

き続き、北電産業福井支店・福祉事業部　居宅支援事業所　主任介護支

援専門員　松田早苗氏にご講演頂きました。

　また、上記内容のほかに、介護サービス

や医療サービスに係る費用の説明や、「そ

の人らしく生きるための介護のあり方」に

ついても学習しました。

　今後も、これまでのセミナー内容を踏ま

えて、受講者にとって有意義な内容となる

よう取り組んでいきます。

連合福井『介護セミナー』～介護離職をなくすために～連合福井『介護セミナー』～介護離職をなくすために～

男女共同参画推進委員会の
竹原委員長から開会ご挨拶

司会は同委員会の長山委員 「仕事と介護の両立」
講師は松田早苗氏

（主任介護支援専門員）

　9月11日（火）、連合福井と県経営者協会で構成する「福井型働き方改革推進研究会」の第3回研究会が開催

されました。今回は、「働き方改革」の推進に向けて今年5月に社屋内装を一新された、敦賀市の㈱日本ピー

エスを視察しました。

　最初に行われた企業説明では、㈱日本ピーエスの有馬社長から、会社概要の紹介・自社の働き方を巡るこれ

までの問題点から「人への投資」を優先目標に設定し、ハード・ソフト両面で改革を推し進めていること、そ

して、企業トップとしての想いなどを熱く語っていただきました。

　また、実際に改装された社屋内も3班に分かれて見学させていだきました。柱や壁を極力なくし、会議室の

壁も全面ガラス張りにするなど、「見える化」にこだわったオフィス空間や、立ち会議スペースやコミュニ

ケーションスペースなどを設けたことによる、会議時間の短縮・社員同士のコミュニケーション向上への改善

点を見て回りました。

　次回は11月に4回目の研究会を開催予定です。今後も2ヶ月に1回程度研究会を開催し、長時間労働是正など

含めた、県内各企業の取り組み等の情報収集・共有化、意見交換により、福井県企業に今後必要な取り組みに

ついて来年秋頃をめどに報告書にまとめ、提言していく予定です。

㈱日本ピーエスの有馬社長から企業説明 「働き方改革」の推進に向け今年5月にリニューアルされた社屋内を視察

「㈱日本ピーエスの働き方改革推進への取り組み」～企業視察～

労使による

第3回『福井型働き方改革推進研究会』

西日本豪雨を含む近々の災害支援へのカンパ活動


